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令和5年5月22日(月)午後２時、東庁舎会議室で、令和5年第5回多摩市農業委員会総会が開催さ

れた。 

 

参加委員は次のとおりであった。 

１番 萩原弘委員、 ２番 柚木実委員、 ３番 萩原重治委員、 ５番 新倉隆委員、 

６番 大松誠二委員、 ７番 増田保治委員、 ８番 伊藤忠男委員、 10番 澤登早苗委員、 

11番 増田実生委員、 12番 武内好惠委員、 13番 小暮和幸委員、 14番 青木幸子委員 

15番 小島豊委員       

 

出席した事務局職員は次のとおりであった。 

事務局長 渡邊哲也、農地係長 沖迫達矢、書記 小形達也  

 

午後２時に総会を開会した。 

 

事務局長(渡邊) 定刻となりましたので、只今より、令和5年第5回多摩市農業委員会総会を開会

いたします。 

本日は、澤登委員より、遅れて参加するとの連絡が入っております。 

只今の出席委員は12名であります。多摩市農業委員会会議規則第６条の規定に

よる過半数を満たしており、本総会が成立することを報告いたします。 

 それでは、会議規則第４条の規定により、これより、議事の進行は、会長にお願い

いたします。 

会長 (小暮 ) これより会議を開きます。本日の議事日程は 

日程第１ 第10号報告 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について 

日程第２ 第11号報告 相続税納税猶予の継続届に係る農業経営を引き続き行

っている旨の証明書の交付について 

であります。 

会長 (小暮 ) 議事に入る前に、多摩市農業委員会 会議規則 第13条 第２項の規定により、議

事録署名委員を２名、指名することになります。 

指名は、議長によるものとし、本日の議事録署名委員は、11番  増田実生委員、

12番 武内好惠委員 を指名いたします。 

よろしくお願いします。 

 

会長 (小暮 ) それでは議事に入ります。 

日程第１ 第10号報告 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてを

上程します。 

事務局に朗読と説明を求めます。 

書記 (小形 ) 日程第１ 第10号報告 農地法第４条第１項第７号の規定による届出について(永

山地区 １件)を、電子音声により朗読し、説明した。 

会長 (小暮 ) 事務局の説明が終わりました。 

本件に関して、質疑はございませんか？ 

 質疑なし 
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会長 (小暮 ) 質疑なしと認め、質疑を終了します。 

会長 (小暮 ) お諮りいたします。 

本件を報告の通り承認することにご異議ございませんか。 

「異議なし」の表示あり 

「異議なし」と認めます。よって、本件は報告のとおり承認することに決しました。 

会長 (小暮 ) 次に、日程第２ 第11号報告 相続税納税猶予の継続届に係る農業経営を引き続

き行っている旨の証明書の交付についてを上程します。 

事務局に朗読と説明を求めます。 

書記 (小形 ) 日程第２ 第11号報告 相続税納税猶予の継続届に係る農業経営を引き続き行

っている旨の証明書の交付について (和田・落合地区 各１件)を、電子音声により

朗読し、説明した。 

会長 (小暮 ) 事務局の説明が終わりました。 

本件に関して、質疑はございませんか？ 

職務代理(萩原重治) 質疑というものでもないですが、農地調査でも見ている和田地区の農地のことで

すが、ブルーベリーが植えられているところと承知をしていますが、10年近く前か

ら見ていて、どうも生育具合が芳しくないように思われるのですが、何か理由をご

存じの方はいらっしゃいますか？ 

委員 (新倉 ) 自分もおかしいなという印象は持っていました。土の状態が悪いのではないか、

と思っています。水はけが悪い可能性があります。 

職務代理(萩原重治) ずっと状態が悪いのならば、普通は原因を探るのではないかと思いますが、現状

が全然変わらない状態ですよね。 

委員 (青木 ) 乾いてしまうからではないでしょうか。見た感じでは土地がすごく乾いている感

じがします。ブルーベリーは乾燥などには難しいと思いますが。鉢植え状態で育って

いないのと同じような感じがします。ただ水がないような印象です。 

職務代理(萩原重治) 原因は乾燥だけではないような、不思議な感じを持っているので、耕作者ご本人

に伺ってみたい気持ちです。 

委員 (新倉 ) 相続から大体20年くらい経っていて、普通の農家であれば色々と違うことを試

していてもよさそうなものですが、作物は環境によって生育具合がグンと違うこと

があると思いますので、違う作物に替えたりしていくのが、本来の在り様だと思い

ます。 

職務代理(萩原重治) 本来であれば、とっくに摘み取り園ができるくらいの時間が経っていると思うの

ですが…。 

委員 (伊藤 ) 斜面地ではないのでしょうか？ 日当たりはいかがでしょうか？ 

職務代理(萩原重治) 区画整理をしたところなので、真っ平の農地であり、日当たりとしては申し分な

いところです。 

委員 (新倉 ) いろいろな農地を見ていますが、全体的に悪いということはまずありません。通

常は生育が良い部分があるはずなのですが、不思議なことに該当農地は、全部が悪

く、良いところがないという状況です。PH値もそんなに関係する作物ではないと思

います。 

職務代理(萩原重治) 農地を掘り返す訳にもいきませんが、本当に不思議に感じています。確かに土を

選ばない、乾燥にも強い作物でもあると思われます。 
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 澤登委員 入室 

会長 (小暮 ) ブルーベリーで、年間の収益は、どのくらいあるのかわかりますか？ 

農地係長(沖迫) 税務署へ報告する資料によりますと、売り上げについては、軒先販売で年間 1万

円と記載されております。 

委員 (柚木 ) 毎度農地調査の前に、該当農地の生育具合について、写真を撮って、種々の対策

を施しているという弁明書類が、私のところへ来ています。本人曰く、改良普及セン

ターや農協などに相談をしているということです。 

会長 (小暮 ) 収益を上げるための努力を地道に行っていただくほかないとは思います。作物の

生育状況は、皆さんが申し述べられたとおりですが、畑としては、きれいに肥培管理

をして要件を満たしているということですね。 

委員 (新倉 ) ひとつ気になるのは、雑草の生育が悪い印象があり、土が痩せている感じがしま

す。通常、周辺農地と比べると、草刈りに手間取るくらい雑草が繁茂していてもおか

しくないのに、該当農地にはそれが見られません。もしかしたら何か（薬剤）を撒い

ているのかもしれません。 

会長 (小暮 ) 撒いていても、ひとつの管理方法であることから、それがいけないということで

はありません。本件に関して、他に質疑はありませんか？ 

 質疑なし 

会長 (小暮 ) 質疑なしと認め、質疑を終了します。 

会長 (小暮 ) お諮りいたします。 

本件を報告の通り承認することにご異議ございませんか。 

「異議なし」の表示あり 

「異議なし」と認めます。よって、本件は報告のとおり承認することに決しました。 

会長 (小暮 ) 以上をもって、本日の議事日程は、すべて終了しました。 

よって、会議を閉じます。 

 

終了(午後2時20分) 

 


